

Techniques Éducatives Artistiques

Chers élèves,

J'espère que vous allez bien, que vous prenez bien soin de vous et de vos proches.

En attendant de vous retrouver à l'école, je vous propose la réalisation de deux activités pour notre cours de Techniques Éducatives Artistiques.

Première activité :

Je vous invite à **penser une activité artistique** adressée à un public d'enfants ou de jeunes adolescents qui pourrait avoir réellement lieu au sein d'une famille durant cette **période de confinement**. Cela veut dire que le défi consiste à trouver une activité artistique qu'il serait possible de réaliser au sein de n'importe quelle maison familiale, avec **les matériaux de récupération** que l'on peut y trouver **sans devoir sortir** pour acheter quoi que ce soit. Par exemple, dans la plupart des maisons, il est possible de trouver des vieux papiers, des vieux cartons, de vieux tissus ou vêtements, des boîtes à chaussures, des vieux cadres en bois dans le grenier, des matériaux de récupération, des éléments de la nature ramassés dans le jardin et une multitude de choses encore...

Le but est vraiment faire **preuve d'imagination** pour trouver une idée originale avec **les moyens du bord** et que ce soit vraiment **amusant** ! Vous allez imaginer que vous envoyez votre idée d'activité par mail à votre public. Je vais donc vous demander d'écrire un mail adressé aux parents de jeunes enfants ou adolescents dans lequel vous proposez, présentez et expliquez l'activité à réaliser. Je vous demande également **de réaliser vous-même** cette activité et de glisser la photo du résultat dans le mail.

Je récapitule donc ce que vous devez produire pour cette première activité :

- Un modèle réel de votre activité réalisé par vous-même.
- Un mail fictif adressé aux parents de jeunes enfants et adolescents obligés de rester confinés dans lequel vous proposez et expliquez une activité artistique à réaliser à la maison (se présenter, présenter l'activité, explication du matériel, photos de réalisations, encouragements, ...).

Ceux d'entre vous qui ont des petits frères et sœurs peuvent également les mettre à contribution et réaliser le ou les modèle(s) avec eux.

Deuxième activité :

Pour cette deuxième activité, je vous propose de réaliser un **VISION BOARD**.

Un Vision Board, qu'on appelle aussi Moodboard, comme son nom l'indique, est **un tableau d'inspiration**. C'est un tableau qui va vous permettre de **mettre des images, des dessins, mais aussi des mots si vous avez envie, sur un sujet précis**.

On peut faire un Vision Board pour toutes sortes de sujets.

Par exemple : Un Vision Board de ce qu'on espère que la nouvelle année qui commence va nous apporter. Un Vision de sa chambre ou d'une pièce de la maison qu'on veut re-décorer.

Un Vision Board d'un projet qu'on a envie de réaliser, ... Si vous tapez ces derniers sur internet, dans Youtube ou Pinterest, vous trouverez beaucoup d'exemples.

Le sujet que je vous propose est :

Quelles sont les choses qui sont importantes pour moi et que la période actuelle m'a permis de réaliser ?



Voici l'explication des différentes étapes :

- Commencez par vous installer dans un endroit calme où vous pourrez bien vous concentrer et vous plonger dans votre création.

Comme matériel, vous avez besoin d'une paire de ciseaux, d'un tube de colle et d'une grande feuille de papier. Si vous n'avez pas de grande feuille de papier, vous pouvez assembler plusieurs petites feuilles ensemble, ou bien prendre du carton ou tout autre support pouvant faire l'affaire.

- Vous avez besoin également d'un maximum de vieux livres et magazines dans lesquels vous allez pouvoir découper. C'est le moment de faire un petit nettoyage de printemps et de rassembler tout ce qui se trouve à la maison et dont plus personne ne se sert ! Si vous n'avez pas assez de magazines, pas de panique, vous pouvez tout aussi bien trouver vos images sur internet et les imprimer. Mieux encore, vous pouvez les réaliser vous-même en les dessinant.



- Une fois bien installés, vous allez rechercher et fouiller dans tous vos magazines pour trouver les images qui vous inspirent par rapport au sujet que je vous ai donné.



Par exemple, si une des choses qui est importante pour vous durant cette période est de passer un coup de fil ou d'envoyer un message à vos amis et votre famille pour prendre de leur nouvelles, vous pouvez découper une image de téléphone, une image de quelqu'un en train de téléphoner, une photo représentant une famille avec des téléphones tout autour, ...

Je vous conseille de commencer par dresser la liste des choses qui sont importantes pour vous et puis de trouver dans vos magazines une façon de les représenter.

N'oubliez pas que vous pouvez aussi trouver vos images sur internet, ou bien les réaliser vous-même en les dessinant. Vous pouvez également mettre des mots, des titres, des petites phrases, et plein d'autres choses encore...



Enfin, lorsque vous pensez avoir récolté tous les éléments nécessaires, placez-les sur votre support. Disposez-les et assemblez-les pour arriver à une **composition harmonieuse**.

Lorsque tout est parfait, **collez** tous les éléments **avec soin** sur votre support (Attention : pas de papier collant). Votre Vision Board est alors terminé. C'est une activité que vous pourrez à votre tour **réaliser avec vos futurs bénéficiaires**. Il suffit de bien adapter le support, les outils et le thème selon le type de public.

Je suis impatiente de voir vos Vision Board à la rentrée. Si cela vous plaît, vous pouvez essayer d'en réaliser d'autres sur des thèmes différents. Vous trouverez quelques exemples trouvés sur internet à la page suivante.

Prenez bien soin de vous,

V.Leclercq

